DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 5.642

REDACCION Y ADMINISTRACION Ronda de Fernando Puig, n.º 10

Resto de España . . . . Un mes: UNA peseta Extranjero . . . id. SEIS id.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona Viernes 31 de Agosto de 1917

Toda la correspondencia se dirigirá al Director No se devuelven los originales -

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

El texto del presente númerode ELAUTONOMISTA ha sido sometido a la censura del Gobierno militar.

### Agradecimiento

También podría encabezarse esta correspondencia con el enunciado habitual: «Del Ampurdán». Porque ella va a ser un reflejo de la franqueza tradicional de la tierra ampurdanesa. Pero esta franqueza nos va a servir hoy para dilucidar una cuestión de delicadeza personal nuestra, y, por ello, nos habrá de perdonar el lector si aplazamos para otras ocasiones la continuación de nuestras impresiones informativas. Y también por darle vueltas a un caso de superposición que afecta grandemente a nuestra humilde individualidad. months and mean

Al cronista ignorado - casi dirla que sospechado-que se ha servido envolver en sarta de elogios nuestro oscuro nombre de periodista - no digo pseudó nimo, porqué al decirlo ya no lo seria-vaya todo nuestro agradecimiento. Y no porque consideremos acertado todo cuanto estampó, y de tan bella maneri, acerca nuestra personalidad intelectual, sino porque revelaba, al hacerlo, una benevolencia y un cariño tan excesivo hacia nuestra jobra, que ello solo había de limpiarla de los abrojos de la imperfección de que, a pesar nuestro, somos esclavos.

Ahora y usando de aquella franqueza que aludíamos al principio, que nos siguramos que ha hecho mal el ignorado cronista al querer elevarnos a tan suma altura. Porque, descontado el carecer de méritos para ello, sabremos ahora que habrá quién nos vigile y ello redundará en una cohibición pors parte nuestra, en un encogimiento de nuestra energía mental, y el caballo de la metáfora

conservará su actitud de inarmonía porque habra de temer que al saltar se estrelle. Por eso, que ya tengo la cohibición, que en cierto modo es imposición, por una de las plagas de la pedagogía, porque al poner trabazón admirativo a una mente que ha dado diez para que dé veinte, se la hace bifurcar en dos ramales: productividad forzada, que equivale a esterilidad de esfuerzo, y correspondencia superior a confianza también superior; y claro que esto es un debatir intelectual violentado cuya eficacia está solo en que las dos formas de productividad dén no más cinco y cinco, que no son diez porque hay la separación. Yo creo en el talento «nato», es decir, el que se forma con el ser al brotar este de la nada. Y, pues surje de la espontaneidad de ls us acciones debe dejársele para que rinda todo el contenido espiritual que le ha asignado la naturaleza, y eso sin la contracción del estimulante y sin las ligaduras de oro de la ponderación exterior. Y al aprovechar esta circunstancia para hacer estas leves consideraciones, claro que no nos referimos a nuestro caso particular, porque en nosotros ya empieza por faltar la primera materia: el talento. Hablamos por lo general.

En lo que ha acertado el ignorado cronista es al suponer la falta de hinchazón en nuestro espíritu. Esto lo decimos sin esta modeseia de mogigateria que sirve para que, insistiendo nno en el «que nó», se afirme el prógimo en el «que sí» deseado.

Si el autor del encómio nos conociera a fondo, no lo hubiera escrito, porqué antes hubiera sufrido una tremenda decepción. Una de nuestras pocas cualidades, quizás la única, es el sabernos conocer a nosotros mismos. En esto sí que creemos puede haber mérito y algo de valor psicológico. Sabemos lo que somos y a donde vamos.

Sabemos medir nuestra inteligencia y acompararla al ritmo de nuestra vida material. Encerramos el mundo de nuestra alma en la cáscara de nuez de nuestra persona y echamos a rodar el «todo» por el confuso de la vida: si él pesa más que otras nueces ya encontrará a su tiempo el punto de apoyo. En tanto-y para que no falte la cita ni en estas ligeras notashacemos nuestras aquellas palabras que Goette puso en boca de uno de sus personajes: «El grado máximo de nuestro saber és el haber llegado a saber que no sabemos nada» salo salo salo

Y nada más, como no sea el lamentar de que, por ignorar a quien debimos dirigir nuestro agradecimiento, usemos de una hoja pública para hablar de nosotros mismos.

Juan DESCLOT Figueras, 31 de Agosto de 1917.

CRONICA

(PARA «EL AUTONOMISTA»)

Nunca pude sospechar que las horas tuviesen un valor cronológico tan grande, hasta esta noche, que, por un gustazo estúpido, me la he pasado en la calle, yendo de aquí para allá, como un fantasma, en espera del alba.

Estuve en el café hasta que, límpio éste de parroquia, me invitaron los camareros a salir. Eran las dos y media de la madrugada. Por la Puerta del Sol cruzaban muchas personas, que a la media hora eran pocas y minutos más tarde apenas eran algunas. Ibase apagando paulatinamente el alumbrado público y disolviéndose los grupitos de vendedores de prensa y décimos de lotería que, en cuanto el último tranvía sale pitando, comprenden la inutilidad de su vigilia....

Comencé entonces a vagar de calle en calle, fumando, herói-

camente, pitillo trás pitillo. Esto me daba a entender que comenzaba a aburrirme. De vez en cuando rompía el silencio el fragor de un automóvil que cruzaba, raudo, a lo lejos, o el estrepitoso templequeo de un coche que saltaba sobre el absurdo pavimento adoquinado, dando cabriolas y rimando calambres. Aquello me hacia temblar. Dentro de mi tedio nocturno, era yo mucho más feliz que el desconocido mortal que tales angustias debía de sentir en sus honradas posade? ras... Miré el reloj del Banco España y eran las tres menos

Segui calle de Alcala arriba, hacia el Retiro. Mi impaciencia obligabame a caminar en dirección al sitio por donde habian de empezar a dibujarse en el cielo los consabidos jazmines de la aurora. Tuvo un amable recuerdo para mi juventud, un poco ya lejana, y mentalmente me extendí en consideraciones acerca de ella, sofiando una divagación sentimental, evocadora de mi pasado noctambulismo. Sinceramente digo que me encontré algo viejo, algo cansado y algo triste... Encendí otro pitillo y miré al reloj. No habian dado aun las tres y media.

Aquello ibame resultando ya bastante molesto. ¿A qué hora tendrá el sol la bondad de salir en Agosto? Yo me había forjado la insensata ilusión de que entre la clausura de los cafés y la aparición de la aurora, mediaba un pequeño rato, y al vermo desencastillado de mi insensatez, sentí miedo. ¿Sería que mi reloj estaría estropeado y ello le impedia marchar con su acostumbrada celeridad? ¿Sería acaso-joh duda horrible!-que el tiempo se hubiese detenido en su carrera? ¿Seria tal vez-¡Dios nos libre!—que al sol, siempre ecuanime y puntual, se le hubiese antojado la pesada broma de desaparecer para siempre?... Porque no era posible

que las horas se deslizasen con aquella desesperante parsimonia... Llevaba ya los huesos molidos de tanto paseo y aún no habían dado las cuatro.

Me senté. Y encendí un pitillo. Por cierto que, según pude notar inmediatamente, sabía mucho peor que los anteriores. Era más áspero, más fuerte, tenía un intenso sabor desagradable. A las tres chupadas, lo contiré. Me había puesto la boca mala y la punta de la lengua me abrasaba como lumbre. Medité sobre la conveniencia innegable de no fumar y obtuve un resultado negativo. Sin darme cuenta había sacado de la petaca otro pitillo y lo estaba encendiendo. Un grito misterioso, oído en el fondo del alma, me recomendó que arrojase al suelo aquel nauseabundo tabacazo. Pero si eso se hiciera ¿para qué entonces lo había comprado?... Y segui fumando.

En aquel momento cantó un gallo y el corazón me dió un brincho en el pecho. Ya está aquí la aurora, me dije, empecé a buscar palabras bonitas que rimasen con ella, decidido a saludarla con unas cuantas estrofas... Aurora, enamora, colora, dora desflora... Ya tenía bastante. Iban a dar las cuatro y media y aquello constituía ya una grandísima falta de seriedad. ¿A qué hora acostumbraba levantarse ese grandísimo puerco?...

Me dolía la cabeza: debía tener hinchados los ojos, y de vez en cuando sentía un escalofrio. Me levanté el cuello de la americana. Positivamente aquella guisa de cesante no me hacía un gran favor, pero que remedio!... Por fin empezó a blanquearse el cielo. Las estrellas fueron amenguando su bri llo y en el horizonte se dibujó una debilisima claridad. Amanecía. Yo bostezaba. Estaba triste, no tenía ganas de fumar. Me hubiera jugado la vida con tal de no comer un churro... La aurora salía, como es lógico, por oriente. La miré y me puse aún más triste. Aquel espectáculo no merecía la pena. Yo era un necio; había perdido la noche de una manera estúpida... Y muy deprisa, muy de prisa, para que no me sorprendiera el día en plena calle, me meti en casa...

Marciano ZURITA.

Una gran verdad para un siglo que la ha rechazado y escarnecido, no es una palabra de paz, sino una espada.

# VINOS Y ACEITES LUIS SERRA



ESPECIALIDAD EN VINOS : RANCIO Y MOSCATEL :

Se reparte a domicilio

#### Plateria, 4. - Gerona



El hecho de ser la tierra donde vivimos y que ha de darnos a todos el sustento, propiedad exclusiva de unos cuantos, trae por consecuencia, según he probado, la miseria y sufrimiento que en todas partes prodomina entre las clases trabajadoras, los paroxismos o crisis periódicas de abatamiento industrial, la escasez de ocupación, la inmovilidad del capital, la tendencia del salario al limite del hambre, sintomas que se sienten con más intensidad a medida que el progreso material adelanta.

Por lo tanto lo que yo propongo como remedio sen cillo pero soberano que elevará los salarios, aumentará las ganancias del capital, extirpará la miseria, dará trabajo renumerador a quien lo quiera y campo libre a las facultades humanas, disminuirá el crimen, elevará la moral, el gusto y la inteligencia, purificará el gobierno y llevará la civilización a más nobles alturas es: apropiarse la renta por medio del impuesto suprimiendo todos ellos menos el relativo al valor del

Many George.

#### CRONICA

La Gaceta de hoy publica un decreto separando del cargo de Comisario regio presidente del Consejo provincial de Fomento de Gerona a don Francisco Roure. Por virtud de la Ley, no habiéndose nombrado sucesor, tendrá que encargarse de la Presidencia de este Consejo, nuestro querido amigo don Martín Inglés, Vice-presidente de la Comisión Provincial.

Parece que una agrupación de capitalistas catalanes tiene el propósito de solicitar del Ayuntamiento de Madrid el arriendo por quince años del sitio llamado la Chopera del Retiro, lugar donde estuvo emplazada la Exposición de Industrias, para establecer un magnífico parque de espectáculos semejante al Turó Park de Barcelona y al Lune Park de París.

Los días 2, 3 y 4 del próximo mes de Septiembre celebrará el pueblo de Juyá su fiesta mayor, habiendo publicado, la sociedad recreativa «La Festiva» un atractivo programa, que ejecutará la reputada orquesta «La Principal» de Cassá de la Selva.

perior a configura taminén su-

Ni el veraneo, ni el tiempo, ni la experiencia enseña nada a esa gentuza de El Gironés. Seguirá con sus latas forenses el danzante de Ullá, y con su desvergüenzas el cura separatista, con alma de gorila, que siempre ve la paja en el ojo ageno y no la viga en el de los suyos.

Incluso está estacionado en la práctica de escribir.

En el último número nos alude directamente aplicando mal la palabra beligerante.

Y nos calumnia sin ton ni son como el más vulgar de un indigno pedante, mal criado.

Ese cura de misa y olla, ha querido sentar plaza de talentudo, de ver mucho en todo, cuando no deja de ser un mametreto mal educado, a quien le cabe
la desgracia de ver todo lo que
no hay y nada de lo que hay.

Si ese curita se dedicara a la profesión para la que se sintió con más aptitud y se contentara, como otros, en mascullar breviarios, cobrar misas, comer en los funerales, y escribir en latín, en vez de profanar el idioma de Maragall, adelantaría más en sus aspiraciones, llegando tal vez a sobresaliente.

Con esto queda contestada la última insidia del nauseabun- do papelucho regionalista.

Y nada más por hoy.

En la capilla particular de la casa solariega que en Castellón de Ampurias posee el notable jurisconsulto don José París, ha

tenído lugar la boda de su gentil hija señorita Carmen París y Mas de Xexas, con nuestro com. pañero en la prensa, don Claudio Ametlla.

Han apadrinado el enlace, por parte de la novia, los señores don Antonio Estorch, comerciante, y don Emilio París, notario; por parte del novio los distinguidos periodistas don Román Jori y don Antonio Rovira y Virgili.

Finida la ceremonia religiosa ha sido servido en la misma mansión un espléndido banquete.

Veranea en San Feliu de Guixols con su distinguida familia nuestro estimado amigo el doctor don Juan Prim, de Ripoll, domiciliado en Barcelona.

El Ayuntamiento de Barcelona aprobó ayer la siguiente proposición por unanimidad de votos:

«El triste espectáculo de las víctimas todas que han ocasionado los sucesos desarrollados en esta ciudad, obliga a V. E. a exteriorizar en acuerdos concretos el interés que siente por sus familias y su deseo de aliviar en lo posible su situación.

Algunas entidades de esta capital se han dirigido a las diversas autoridades poniendo a su disposición importantes sumas con objetivos concretamente especificados. Los concejales que suscriben entienden que el Ayuntamiento ha de inspirarse en un amplio y generoso criterio, pues como representante legal de la ciudad, no puede ver en las víctimas y en sus familias más que ciudadanos de Barcelona, a todos los cuales ha de tender su mano bienhechora en el momento de enjugar lágrimas y de aliviar desgracias.

Por ello los concejales que suscriben tienen la honra de someter a la consideración de V. E. los siguientes acuerdos:

1.° Que se declare urgente esta proposición.

2.º Que se destine la cantidad de 10.000 pesetas para socorrer a las familias de las víctimas todas ocasionadas por los sucesos recientemente desarrollados en esta ciudad, facultándose a la Alcaldía para proceder a su distribución.

3.º Que la indicada cantidad de 10.000 pesetas se aplique a la consignación que determine la Comisión de Hacienda.

Nos dicen de Puigcerdá que ayer tarde el albañil José Piqui-

LINKS OU DO

llem Meya, trabajando en el derrumbamiento de parte de una casa propiedad de la esposa del doctor Degollada, sita en la calle de Fuente de Llanas, al bajar por una escalera de mano se cayó desde una altura de tres metros muriendo poco después.

ls y

om.

au-

ace,

ño-

rís,

los

on

Ro.

Osa

sma

lue-

Jui.

oll,

510-

dos

₹. a

por

ali-

ca-

ver-

nte

que

de de S: ente

ntisovic-

los ro-

ánder

dad e a ine

que

qui-

Trasladóse al lugar del suceso el juez de instrucción para instruir las primeras diligen-新导和50 State (新加州)

El médico forense señor Durán y el doctor Degollada prestaron auxilio a la víctima, que deja esposa y dos niños.

Descanse en paz la infortunada víctima del trabajo.

El día 3 se abrirán las clases nocturnas en el local «La Amistad» de 7 a 8 para las niñas, y de 8 a 9 para los niños corriendo a cargo el profesorado de doña Dolores Baliarda y don Sebastián Plá.

En Prats de Molló han sido detenidos dos soldados turcos, prisioneros evadidos de Carcassone en el momento de querer pasar la frontera española.

Se encuentra en esta ciudad el coronel de inválidos, particular amigo nuestro, don Dionicio Ortega, quien ha estado en Port-Bou y Cerbére.

Ha regresado de su excursión a Andalucía donde ha pasado dos meses con su distinguida familia, nuestro querido amigo y correligionario, el catedrático de este Instituto, don Enrique López.

Sea bienvenido.

La Cámara de Comercio y Navegación de Barcelona abre concurso para premiar con cantidades del premio instituído por el Excmo. señor Conde de Lavern las dos mejores colecciones de noticias y documentos La mejor máquina para escribir

### YOST

Casa Central de la YOST en España: BARQUILLO, 4. — MADRID



Sucursal en GERONA, Plateria, 1

inéditos, integramente reproducidos o esmeradamente extractados, sobre el comercio y la navegación de Cataluña durante los siglos XVI y XVII, incluyendo la organización y régimen de los mercados interiores.

Las condiciones de este concurso son:

- 1.ª Las colecciones han de presentarse escritas con claridad, bajo pliego cerrado, sin firma ni indicación de nombre. pero con un lema en el sobre o cubierta. En otro pliego cerrado, que deberá llevar el mismo lema en el sobre, se hará constar el nombre del autor y su residencia. an experiment roughs a brief
- 2.ª Los pliegos que lleven los mismos lemas que los trabajos premiados se abrirán ante la Cámara en la primera sesión que celebre después de haber dictado su veredicto el Jurado a que se refiere la base 7.ª.
- 3.ª La cantidad destinada a este coucurso es de 3.500 pesetas, con el propósito de que sea premiada con 2.500 la mejor de las colecciones recibidas y con 1.000 la que le siga en mérito: más se reserva el derecho de reducir dicha cantidad de alterar la proporción indicada, de otorgar un solo premio y aún de no conceder ninguno, en vista de lo que proponga el Ju-

rado, teniendo en cuenta el mérito de las colecciones presenta-

- 4.ª El plazo para la presentación de colecciones terminará el último día de Febrero de 1919.
- 5.ª Las colecciones han de ser presentadas en la Secretaría de la Corporación (Casa Lonja del Mar de Barcelona) en días laborables y horas de oficina. Dicha Secretaría librará el oportuno recibo, que servirá en su día para recoger los trabajos no premiados. Serán devueltos solamente los reclamados dentro de los dos meses siguientes al en que se haga público por la Cámara el resultado del concur-
- 6. Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la Cámara de Comercio y Navegación de Barcelona y si ésta los publica entregará cien ejemplares a su autor.
- 7. El mérito de las colecciones será apreciado por un Jurado que la Cámara nombrará oportunamente y estará compuesto del Excmo. señor Conde de Lavern, un miembro o vocal cooperador de la Corporación y el señor Secretario de la misma y otras dos personas ajenas a ésta y competentes en la materia de las colecciones.

#### Curiosidades

#### El oro y los Estados Unidos

La producción total en oro en el mundo entero durante el año pasado fué de 478.625.000 duros, y fué, por lo tanto, menor que la cantidad del mismo metal que los Estados Unidos importaron en ese período.

Las importaciones de oro de ese país en 1916 llegaron a 685 millones de duros, procedentes en su mayor parte de la Gran Bretaña, nación que domina los dos tercios de la producción aurifera mundial.

Desde el comienzo de la guerra en 1914, los Estados Unidos han importado cantidades de oro por valor de 1.300 millones de duros, de los cuales conservan cerca de 1.000 millones.

#### Cine Gran-Via

MAÑANA SABADO GRANDIOSA SESION DE CINE Y ATRACCION

Colosal ESTRENO de la cinta

Expléndida proyección. :: Exito

REAPARICION DEL DUO COMICO

### LOS ETC.. ETC..

formado por los artistas

#### Perla Antillana

y el popular y genial caricato

#### Pepe Marqués

Exito. :: Repertorio exclusivo. ത്തായത്തായത്തായത്തായത്തായ

Muy pronto, dos grandss acontecimientos cinematográficos:

La última representación de

Imp. EL AUTONOMISTA

## JANCHADO MODERNO

PLANCHADO MECÁNICO DE CUELLOS Y PUÑOS LAVADO ESPECIAL

Talleres: SUBIDA S. MARTIN, 1 - GERONA

REPRESENTANTES:

J. Oriol Carbó Calle Plateria, 30

La Canastilla de Oro

Luisa Sureda Rambla Libertad (Mercería), Calle Progreso

Pedro Florá (Alpargateria), Rbla. Verdaguer

Enriqueta Plá Calle Lorenzana



Botillería de primer orden

• • Esmerado servicio • •

Licores y refrescos de las más acredifadas marcas

Rambla de Alvarez, 12. / Gerona



Centro Comercial Administrativo

#### JOSÉ GÓMEZ MIRLA

Corredor de Comercio y Agente de Negocios matriculad

Tramitación de toda clase de expedientes :: Gestión y despacho de asuntos en las oficinas públicas :: Cobro de abonarés y resguardos de la Caja General de Ultramar. :: Representación de Ayuntamientos, Sociedades, fabricantes, comerciantes y particulares. :: Habilitación de clases Pasivas :: Despacho de licencias de caza, pesca y arma. :: Compra-venta de valores con póliza y negociación de toda clase de cupones.

Representantes en Barcelona y Madrid

: Ciudadanos, 3 ::
Herrerias Viejas, 4

GERONA

Urbano: 85 : : : : : Interurbano: 61

#### LAHRENIA

do Vendaje contentivo Torrent.

#### VENDAJE CONTENTIVO TORRENT PREMIADO POR VARIAS ACADEMIAS MEDICAS

Resultados positivos con el tratamiento curativo de la bernia

#### VICENTE TORRENT

ORTOPÉDICO DEL HOSPITAL Y CASAS DE BENEFICENCIA PROVUNCIALES Y EX-SOCIO DE LA CRUZ ROJA

El que sabe lo que es una hernia compra el Vendaje conientivo Zorrent, por ser hasta la fecha el mejor, no desta y se lleva muy disimuladamente. El ignorante pasa el tiempo dejándose engañar comprando malos aparatos, con peligro de su vida.

Por esto todos los médicos recomiendan el acredita-

CONSULTAS Y EXPLICACIONES EN EL BAZAR ORTOPÉDICO

Sda. 5. Félix, 3 y 5 (Pasaje Gómez) - GERONR

Pidase tratado científico que se dá gratis.

construcción y reparación de toda clase de aparatos : :

Niquelado, plateado y dorado en ( toda clase de objetos en los telle res de Barcelona, Industria, 19

#### GRAN BALNEARIO

DE LA SOCIEDAD ANONIMA

### VICHY CATALÁN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden.-Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA:

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómar go, higado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevam todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes Dirección: Rambia de las Flores 18. ent.º - Barcelona.

# BAR = ROYAL

- DE

José Bruguera

Servicio de Restaurant

**※ ※ esmerado. ※ ※** 

Cubiertos y Carta

Cort-Real, 4

Gerona

## AURORA

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social completamente desembolsado: 3.000.000 de pesetas. Siniestros pagados hasta fin del año 1914: Pesetas 16.641.413'62

Consúltense sus tarifas y condiciones para :: SEGUROS DE INCENDIOS :: Seguros Marítimos y Seguros de Valores

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la novísima Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 — (AUTORIZADO POR LA COMISARÍA DE SEGUROS)—

Domicilio social: BILBAO \* Ten el edificio de su propiedad

Sub-director en Gerona: Don JOSÉ GÓMEZ MIRLA, Ciudadanos, 3

**紧**紧紧紧紧紧紧紧紧紧紧

ah

lia

dic

sin

que

gar y e

aln

nes

má

pro

eHo vivi con

nos



FUMADORES! ¿Quereis conservar vuestra apreciada salud?

Fumad siempre con el acreditado



PEDIDLO EN TODAS PARTES

## LA CRUZ ROJA

FARMACIA ORTOPEDIA PERFUMERÍA F. DE A. ROCA

GABINETE ortopédico pará la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano. 

ESPECIALIDAD y grandes existencias en bragueros y fajas ventrales

No dejarse sorprender, no tengo ninguna sucursal, única casa

SERVICIO PERMANENTE

Plaza del Oli. - GERONA